

# Une communauté coréenne à Nyon

UNITÉ PASTORALE

Après avoir mis en lumière, dans le numéro de mars-avril, les communautés espagnole et portugaise, nous présentons la communauté coréenne de Nyon. L'occasion, tout en présentant la réalité des familles catholiques coréennes de Suisse romande, de revenir sur une Eglise à l'histoire atypique.

PAR NAHEE KIM, PRÉSIDENTE DE LA COMMUNAUTÉ CORÉENNE, TRADUIT DU CORÉEN  
PAR MARCELLINO SEONG | PHOTOS: HYUKWOO KWON, YONHAP NEWS

L'Eglise catholique coréenne a été fondée au XVIII<sup>e</sup> siècle et d'une manière unique puisqu'elle n'a pas été créée par des disciples ou des missionnaires. A l'origine, on trouve des intellectuels coréens qui ont introduit dans le pays la Bible et divers livres de théologie venus de Chine. Ainsi, l'Eglise coréenne est considérée comme la seule communauté de foi laïque autonome dans le monde, comme un «miracle de la foi».

### Des siècles de persécution

Les premiers missionnaires sont arrivés sur la péninsule suite à des demandes répétées de cette communauté laïque adressées au Vatican et réclamant l'envoi de prêtres en Corée. Du XVIII<sup>e</sup> au XX<sup>e</sup> siècle, les catholiques coréens ont connu des vagues incessantes de persécution. Des familles et des villages entiers ont été massacrés et on estime que dix mille croyants ont perdu la vie à cause de leurs convictions. Miraculeusement, la flamme de leur foi n'a jamais vacillé, et aujourd'hui la Corée compte

plus de 250 saints et personnes béatifiées, des martyrs en majorité.

Au XXI<sup>e</sup> siècle, l'Eglise catholique coréenne se bat pour la démocratie et la justice sociale et environnementale et le nombre de croyants continue d'augmenter.

### En Suisse romande

La communauté catholique coréenne est présente à Genève depuis 1980. Elle est guidée par des prêtres étudiants ou missionnaires qui viennent d'Italie, de France ou d'Allemagne. La paroisse de Nyon leur a ouvert ses portes en 1995. Depuis, nous avons la grâce de pouvoir célébrer la messe dans l'église de la Colombière.

Le Père Han Hyun-taek Augustino est notre curé depuis 2018. Ordonné pour le diocèse de Daejeon en 2011, il travaille dans la Congrégation pour l'évangélisation des peuples. Notre communauté célèbre la messe en coréen à Nyon tous les quinze jours et nous avons un groupe de la Légion de Marie.

### En langue coréenne

Saurez-vous identifier à quels paragraphes du texte en français correspond cet extrait en version originale ?

제네바 한인 가톨릭 공동체는 1980년에 첫 미사를 드린 이후로 스위스, 프랑스, 독일 등 인접국 유학 사제들의 사목으로 간헐적으로 이어져 왔습니다. 1995년에 Nyon 본당의 따뜻한 배려로 La Colombière 성당에서 정기적으로 공동체 미사를 올리게 되었으며 현재는 교황청 인류복음화성에서 일하고 있는 한현택 아우구스티노 신부님의 사목활동 하에 격주로 미사를 드리고 있습니다.

Cet extrait en langue coréenne correspond aux deux paragraphes en français qui suivent l'intertitre. En Suisse romande.

**La tête dans les étoiles**  
  
**PAGE & FIL**  
maçonnerie. béton armé  
Rte de St-Cergue 299  
1260 Nyon  
Tél. 022 361 38 01  
Fax 022 361 00 27

  
**SCHILLIGER**  
Jardin & Décoration  
GLAND • GENÈVE • LAUSANNE • FRIBOURG

**HÔTEL LA BARCAROLLE**  
★★★★  
AU BORD DU LAC LEMAN  
PRANGINS  
Route de Promenthoux  
1197 Prangins  
Tél. 022 365 78 78  
E-mail: reservation@hotel-labarcarolle.ch • www.labarcarolle.ch



La communauté coréenne célèbre régulièrement des baptêmes, des mariages, ou comme ici des premières communions.



La présidente de la communauté, Nahee Kim, lorsqu'elle a effectué une donation pour des enfants en Afrique auprès de la congrégation des sœurs de la Sainte Trinité.



En Noël 2019, le Père Han est devenu le père Noël Han.

### Une communauté jeune et dynamique

Notre communauté est composée non seulement de familles coréennes, mais aussi de personnes travaillant au niveau international: elle reflète ainsi la diversité de l'Arc lémanique. Tous sont unis dans un amour commun pour Dieu et la culture coréenne. Les baptêmes, les premières communions et les mariages sont nombreux, car la communauté est particulièrement jeune. En moyenne, une cinquantaine de fidèles participent à la messe à la Colombière. Pendant la Covid-19, plus d'une quinzaine de foyers ont suivi la messe dominicale en ligne.

Avant la pandémie, nous partagions traditionnellement un repas coréen tous ensemble après la messe. Le menu privilégié était le « bibimbap », un savoureux plat similaire à une salade de riz composé d'une dizaine d'ingrédients alliant équilibre et harmonie. Lorsque l'épidémie sera terminée, la communauté coréenne espère vivement partager un moment festif autour d'un « bibimbap » avec toutes les communautés de l'Unité pastorale Nyon-Terre Sainte.



Les membres de la communauté coréenne aiment aussi se retrouver en dehors de l'église pour passer des moments ensemble.



Le curé de la communauté coréenne a servi d'interprète au président coréen Jae-in Moon lors de sa visite présidentielle au pape François.

Inhumations  
Incinérations



**Pompes funèbres  
CASSAR SA**

Av. Viollier 7  
Nyon 022 361 80 10

Prévoyance  
funéraire

**COUVERTURE FERBLANTERIE**

**Pariat** FRERES SA  
M+F

**INSTALLATIONS SANITAIRES**

**Service de dépannage**

Chemin des Brumes 4 1263 Crassier